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Pr. Jeremias Pereira 
• Pastor Titular da Oitava Igreja, presidente do conselho, responsável pelos cultos e CPL. 
(31) 99179-6968 • prjeremias@oitavaigreja.org.br

Pr. Adelchi Rangel 
• Pastor da Oitava Betim. | (31) 99308-0633 • pradelchi@oitavaigreja.org.br 

Pr. Bruno Barroso 
• Pastor dos Ministérios Infantil e de Juniores, Ministérios de Artes, capelania e AWISO.
(31) 98885-8668  • prbruno@oitavaigreja.org.br

Pr. Eduardo Borges 
• Pastor da Oitava Jovem, coordenador dos GCOIs e Esporte e Fé. 
(31) 98430-8095  • preduardo@oitavaigreja.org.br

Pr. Eloízio Coelho 
• Pastor do Culto de Oração, Ministério de Integração, Retiro com Deus, Evangelismo, 
membresia e sepultamentos. | (31) 99437-4896 • preloizio@oitavaigreja.org.br

Pr. Gidiel Câmara 
• Pastor dos Jovens Adultos, CER/CETRO, CONPLAI, Ação Cidadania e Ministério de 
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• Pastor de Missões, Comunicação, Biblioteca, Service in English, CETRO e CER. 
(31) 98887-2131 • prluis@oitavaigreja.org.br

Pr. Roberto T. Santos 
• Pastor do Ministério de Família, HIG, Junta Diaconal, Monte Sinai e responsável pela 
ceia no lar. | (31) 99205-8915 • prroberto@oitavaigreja.org.br 

Lic. Thiago Assumpção 
• Responsável pela Oitava Matozinhos.
(31) 99720-8019  • prthiago.assumpcao@oitavaigreja.org.br

Lic. Tiago Torres
 • Responsável pela Oitava Nova Lima e pelo Ministério de Jovens Adultos.
(31) 98763-9082 • prtiago.torres@oitavaigreja.org.br
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1. A Oitava Igreja Presbiteriana de Belo 
Horizonte foi fundada por um grupo de 
“leigos” que tiveram o desejo de ter uma 
igreja presbiteriana na região do bairro 
Floresta (Alto Colégio Batista), onde tudo 
começou.
2. Foi organizada em 25 de maio de 1969, 
com 73 membros.
3. Sempre foi uma igreja voltada para o 
Reino de Deus, pois desde o seu início 
apoiou “ministérios paraeclesiásticos” 
como MPC - Mocidade para Cristo e 
Gideões Internacionais.
4.  Enfrentou tempos de aridez e 
dificuldades. Entre os anos 1976-1978, 
chegou a ter apenas cerca de 50 pessoas, 
congregando num ou noutro domingo.
5.  Pastores piedosos e dedicados 
marcaram a história de nossa Oitava 
Igreja. 
6. Uma revitalização extraordinária 
começou no ano de 1978, com a chegada 
de Rev. Wilson de Souza, que permaneceu 
Pastor Titular até 1987. A essa altura, 
a igreja já caminhava para cerca de 300 
membros. Em 1987, Rev. Wilson foi eleito 
pastor emérito e, em 31 de dezembro de 
1989, veio a falecer.
7.  Cheguei como Pastor Auxiliar em 1982, 
e assim fiquei até 1987. Nos anos de 
1988 e 1989, fiquei como Pastor Titular, 
designado pelo Presbitério.
8. Em 1989, compramos o terreno no 
bairro Palmares para construir um novo 
templo. 
9.  Em 1990, fui eleito pastor titular e 
começamos a construção do novo templo 
no bairro Palmares.
10 .  Em 1996, mudamos da Rua Itamogi, 
70, no Alto Colégio Batista, para a Rua 
Nestor Soares de Melo, 15, no Palmares, 
sem ainda ter as cadeiras no templo, o 
elevador e a totalidade das instalações. A 
igreja já tinha mais de 600 membros.
11. Grandes homens e mulheres que 
influenciaram o movimento evangélico 
cristão do Brasil e além das fronteiras 
brasileiras, e que já partiram para o 
Senhor, foram membros da Oitava Igreja, 
como: Presb. Milton Vieira Campos (Foi 
presidente da MPC), Ana Maria Pereira 
da Silva (Fundou o Desperta Débora), 
Guiomar Bueno da Silva (Mobilizou 
redes de intercessores), Helenita Borja 
(Evangelização de crianças e formação de 
professores e líderes para crianças), para 
citar alguns.
12.  A Oitava está vinculada à denominação 
Igreja Presbiteriana do Brasil (IPB).
13.  É uma igreja liderada por um Conselho 
formado por pastores e presbíteros. Hoje 
o Conselho é composto por 10 pastores e 
18 presbíteros.
14. Tem um pastor titular que é eleito 

pela assembleia da igreja, cujo mandato 
pode ser renovado de cinco em cinco 
anos. O pastor titular é o presidente do 
Conselho da igreja e responde civilmente 
pela igreja. 
15. Os presbíteros são eleitos pela 
Assembleia Geral da igreja, para mandato 
de cinco anos, que pode ser renovado por 
reeleição.
16.  O pastor titular tem a responsabilidade 
de convidar Pastores Auxiliares, com a 
aprovação do Conselho, e é ele quem 
responde pela equipe pastoral diante do 
Conselho da igreja.
17. Os diáconos são Oficiais da igreja, 
também eleitos pela Assembleia, para 
mandato de cinco anos, que pode ser 
renovado por reeleição.
18. A Oitava é uma igreja bíblica. As 
Sagradas Escrituras são a única regra de 
fé e prática.
19. É uma igreja acolhedora de pessoas. 
A Oitava proporciona um ambiente 
espiritual em que qualquer pessoa pode 
chegar para se desenvolver no discipulado 
de Cristo. 
20. A Oitava é uma igreja presente na 
cidade. Um dos propósitos da Oitava é 
servir Belo Horizonte. 
21. A Oitava é uma igreja contemporânea. 
Seu compromisso é fazer relevante o 
evangelho de Cristo Jesus de geração em 
geração. 
22. A Oitava Igreja é parceira na 
evangelização do mundo.
23. Participa de projetos missionários 
diretamente ou por meio de parcerias em 
cinco continentes.
24. A Oitava é uma igreja aberta para 
mudar sua metodologia, mantendo 
íntegra sua teologia bíblica. 
25. A Oitava é uma igreja ministerial com 
GCOIs - Grupos de Crescimento da Oitava 
Igreja, nossas células. 
26. A Oitava tem, atualmente, três 
extensões (congregações): Oitava Betim, 
Oitava Matozinhos e Oitava Nova Lima.
27. A Oitava é uma igreja que tem cultos 
inspiradores. 
28.  A Oitava preza por integridade no 
manuseio e administração dos dízimos e 
ofertas.
29. A Oitava é uma igreja que dá grande 
ênfase na santificação e evangelização.
30. As novas gerações: crianças, juniores, 
adolescentes e jovens têm um lugar 
especial na visão do conselho.
31. A Oitava cuida com atenção de 
famílias, casais jovens, solteiros adultos, 
mulheres, homens, divorciados, viúvos e 
da terceira idade.
32. A Oitava é sustentada por orações, 
bom testemunho e pelas finanças de seus 
membros, que contribuem voluntária e 

fielmente com dízimos e ofertas. 
33. A Oitava já plantou mais de 40 igrejas 
diretamente e em parceria com outras 
igrejas e missões em Belo Horizonte, 
Minas Gerais, Brasil e outras nações.
34. A Oitava desenvolve vários projetos 
sociais para ajudar pessoas de baixa 
renda por intermédio da AWISO, a 
Associação Beneficente Wilson de Souza. 
35. Por intermédio da AWISO, mantém 
parcerias com casas de recuperação de 
dependentes químicos e com casas de 
recuperação de moradores de rua.
36.  A Oitava tem em seu rol atualizado 
em Março de 2018, 5.511 membros, entre 
adultos e crianças.
37. Tem como um dos seus alvos, neste 
ano, alcançar e integrar como membros 
oficiais da igreja 700 novas pessoas.
38. A Oitava crê em Sola Gratia (Só a 
Graça), Sola Fides (Só a Fé), Solus Christus 
(Só Jesus Cristo), Sola Scriptura (Só a 
Bíblia), Soli Deo Glória (A glória só a Deus). 
39.  A Oitava já iniciou, neste mês de maio, 
a revitalização do seu atual prédio.
40. A Oitava construirá novos espaços e 
novos templos na próxima década.  
41.  A Oitava entende que o seu Campo 
de Ministério são todas as nações, a partir 
de nossa cidade, Belo Horizonte.
42.  A Oitava está comprometida em 
plantar igrejas que alcancem os povos 
minoritários do Brasil.
43.  A Oitava é um lugar para você e sua 
família.
44.  Na Oitava tem lugar para quem quiser 
servir com os dons e talentos recebidos 
do Senhor.
45.  As mulheres têm grande oportunidade 
de serviço e ministério na Oitava.
46. A Oitava incentiva e investe para que 
seus membros cresçam, prosperem e 
progridam em todas as áreas da sua 
vida, onde o dinamismo e o esforço 
conjunto potencializam o crescimento 
e proporcionam uma caminhada 
contagiante para que seus membros 
sejam influentes na política, educação, 
saúde, economia e todos os setores da 
sociedade brasileira.
47.  2019 é o ano do jubileu de ouro (50 
anos de organização).
48.  O maior patrimônio da Oitava são seus 
membros, que voluntariamente se doam 
para fazer a igreja ser relevante. Temos 
um voluntariado forte, bem como uma 
liderança empenhada e comprometida. 
49. O segredo da Oitava: O amor e as 
promessas de Deus Pai; o poder da Cruz e 
da ressurreição de Cristo, nosso Senhor; a 
presença e capacitação do Espírito Santo.

Pr. Jeremias Pereira  ·  Pastor Titular

M E N S AG E M  D E  C A PA  •
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BOA, BOA, BOA!
CFCJ 2018

A primeira edição do Curso de Formação para 
Professores de Crianças e Juniores de 2018 foi realizada em 
abril, na Oitava Igreja.

Sob o tema “O Reino de Deus e as crianças”, 70 pessoas 
reuniram-se em dois dias de curso e aprenderam sobre a 
contação de histórias, com o Pr. Bruno Barroso; psicologia 
infantil, com Alessandra Lanza e sobre a importância do 
plano de aula com Jacqueline Chaves, Regiane Ribeiro, 
Marcele Mileip, Natalia Alcântara e Daiane Paim. 

Realizado pelo Ministério Infantil, o evento trouxe 
membros da Oitava e de diversas outras igrejas de Belo 
Horizonte, Divinópolis e Pedro Leopoldo para compartilhar 
aprendizado e experiências. 

Você, professor de crianças ou juniores, fique atento à 
agenda do Ministério e participe das próximas edições!

MUSICAL DE PÁSCOA

Uma linda produção do Ministério de Louvor da Oitava, 
em parceria com as equipes de som e de iluminação, 
marcou a celebração da Páscoa na igreja em abril. 

Além das músicas escolhidas e cantadas pelos integrantes 
do Louvor, um grupo de dança também se apresentou 
durante o musical “Jesus é o centro”.

Os “efeitos especiais”, proporcionados pelas luzes, 
sombras, fumaças… deram um visual ainda mais bonito 
para o evento. 

Se você não assistiu ao vivo, o vídeo está disponível em 
nosso canal no YouTube e no Facebook.
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BOA, BOA, BOA!
MARCOS ALMEIDA NA OITAVA

Em duas ocasiões diferentes, recebemos o Pastor e 
cantor Marcos Almeida, da banda Palavrantiga, na Oitava, 
em abril. Primeiro, no Culto da Família, louvamos junto com 
ele e fomos edificados por meio da sua pregação. 

Alguns dias depois, o irmão voltou à Oitava e ministrou 
o louvor do Culto de Celebração. Recebemos centenas de 
visitantes e milhares de pessoas acompanharam os cultos 
ao vivo pela internet. 

Acompanhe a agenda de convidados nas redes sociais 
e nos informativos e participe das nossas programações!

SÉRIE TRANS-FORMAÇÃO

Em abril, inciamos a série Trans-formação, com as 
pregações do Pastor Jeremias Pereira. Até agora, foram 
quatro encontros abençoados e desafiadores. O versículo 
chave da jornada está em 1 Timóteo 4.7: “Exercita-te 
pessoalmente na piedade”. 

Tempo importante de aprendizado e de confrontamento! 
O encerramento acontece na primeira semana de maio, 
participe dos cultos. Além disso, todos os vídeos da série 
estão disponíveis no Facebook e canal da Oitava no 
YouTube. 

ACONTECEU NA OITAVA  •
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DOIS DESAFIOS DA 
OITAVA EM 1991: 
(Publicado no boletim do dia 17/03/1991)

“Este ano, cada membro da igreja tem, pelo 
menos, dois compromissos:

1•  Ensine o seu 'Samuel' a falar com o Deus 
vivo. O 'seu Samuel' é aquele amigo, parente, 
filho, esposa, marido, vizinho, cliente, freguês, 
colega de escola, faculdade, trabalho, que 
ainda não conhece a Jesus, o Deus vivo e 
verdadeiro. Trabalhe por ele em oração, 
trabalhe com ele pessoalmente. Você tem 
quase dois meses para orar e trabalhar com 
alguém e trazê-lo para um culto especial dia 
21 de abril (18 ou 20 horas).

2 •  'Restaurar a vida espiritual de um desviado'. 
Cada um de nós conhece pelo menos uma 
pessoa que já lutou as batalhas da fé; já foi 
usado por Deus; talvez tenha sido uma grande 
bênção para você particularmente e hoje está 
afastado da comunhão com Deus e/ou com a 
igreja. As razões são variadas: decepções, falta 
de atenção da igreja, uma queda espiritual não 
traçada… etc. Ele(a) certamente tem saudade 
do mover do Espírito em sua vida. Trabalhe em 
oração, procure, busque, convide… queremos 
experimentar Tiago 5.19-20."

 •  S A I B A  M A I S

Estamos vivendo uma época em que 
Deus tem levantado a juventude 
do Brasil para um movimento 

de oração e adoração. São grandes 
reuniões de jovens em faculdades, 
igrejas, ruas e células espalhadas em 
todos os lugares. Uma paixão pela 
Palavra de Deus e um desejo de servi-Lo 
tem incendiado muitos corações. 
 
Parece estranho ler este parágrafo 
acima, pois o que muito se ouve é que 
esta é a pior de todas as gerações. 
Engano. Quem diz que essa é a pior 
geração de jovens cristãos está longe 
deles e não está percebendo de fato o 
que Deus está fazendo. 
 
Um grande engajamento com missões, 
trabalho social, evangelismo e leitura 
da Palavra são marcas fortes desta 
geração. Fazer diferença nesta geração, 
alcançar o maior número de jovens em 
nossas cidades, transformar vidas e 

cuidar da edificação de cada uma delas 
são valores importantes que estão 
sendo vivenciados. 
 
Estou falando de algo que eu 
acompanho diariamente. Estou falando 
de algo que vejo na Oitava Igreja e em 
muitas outras igrejas. O desejo real de 
ter a vida transformada. O desejo real 
de vencer os pecados e viver uma vida 
de santificação e pureza. 
 
Claro que não sou cego nem tolo. 
Existem problemas, mas não são 
problemas dos jovens, são problemas 
que todos enfrentamos em todas 
as idades. Temos ao nosso alcance 
ferramentas para propagar o Evangelho. 
A internet pode e tem sido usada como 
instrumento de evangelização. 
 
O vazio provocado pelo pecado tem 
sido suprido com o desejo de serem 
cheios do Espírito Santo. As faculdades 

transformaram-se em campos 
missionários. Hospitais, casas de 
recuperação, asilos, abrigos e pessoas 
necessitadas em várias situações de 
risco têm sido amparadas por jovens 
que trabalham para servi-las. 
 
Inúmeros jovens têm percebido o 
chamado pastoral. Desde muito cedo, 
estão se dedicando ao estudo e ensino 
da Palavra. Uma geração de grandes 
pregadores está sendo forjada. 
 
Quero aproveitar e fazer um convite. Se 
você é jovem, não fique de fora do que 
está acontecendo aqui na Oitava Jovem. 
Temos muitos GCOI’s, cultos todos 
os sábados às 19h30 e uma agenda 
cheia de oportunidades para você 
servir e aprender. Venha adorar a Jesus 
conosco. Uma galera incrível aguarda 
você. 

Pr. Eduardo Borges  ·  Pastor Auxiliar

DIA DO JOVEM PRESBITERIANO -  3º  DOMINGO DE MAIO 

Você já pegou o seu exemplar? Um 
livreto que conta várias histórias da Oitava, 
muitas delas você pode ter participado, 
e outras curiosidades que você nem se 
lembrava mais.

Feito especialmente para o Congresso de 
Pastores e Líderes do ano passado, o material 
apresenta a igreja e relembra boas histórias. 

Disponível para download no site: 
www.oitavaigreja.org.br

Leia o Guia dos Curiosos e se você se recordar 
de mais algum fato, conte-nos no e-mail: 
comunicacao@oitavaigreja.org.br. 
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A parábola do bom samaritano 
revela o contraste entre Deus e 
os homens, entre o evangelho de 

Cristo e a religiosidade humana, entre 
a sabedoria de Deus e a nossa loucura.

Como nessa parábola, na maioria das 
vezes, temos nossas preferências 
pessoais, fazemos acepção de 
pessoas e valorizamos apenas a quem 
conhecemos. O Senhor Jesus nos 
ensina a olhar para o nosso próximo, 
mas quem é o meu próximo? Essa foi a 
pergunta do religioso naquela conversa. 

O Mestre responde a essa pergunta 
contando a parábola do bom 
samaritano. Um homem que havia 
sido roubado, espancado e deixado 
quase que morto, estava caído à beira 
do caminho precisando de ajuda. 
Passaram dois homens religiosos, um 
sacerdote e um levita, e nenhum deles 
se compadeceu daquele homem caído. 
Finalmente, veio um samaritano, que 
nem era muito querido pelos judeus, 
e parou para ajudar. Esse samaritano 
se compadeceu, levou aquele homem 
para uma hospedaria e pagou por 
sua recuperação. Quando tentamos 
responder à pergunta de Jesus sobre 
quem foi o próximo nesta história, 
somos tentados a responder que o 
próximo era o homem que necessitava 
de ajuda, mas a tônica de Cristo foi 
outra. 

Note bem que o Redentor não disse 
que o homem caído e quase morto era 
o próximo do samaritano, mas que o 
samaritano era o próximo do homem 
caído. Isso faz toda a diferença, pois o 

caído não tinha a menor condição de se 
aproximar de alguém, mas o samaritano 
tinha toda condição para isso e o fez! 
Os dois religiosos que passaram antes 
estavam mais caídos do que o homem 
caído, estavam mais mortos do que o 
homem semimorto. Eles não ajudaram! 
Os religiosos não foram o “próximo" 
para o homem caído, mas o samaritano 
sim!

Ao dizer que devemos amar o nosso 
próximo como a nós mesmos, Jesus 
está dizendo que temos que amar 
primeiro aqueles que demonstram 
ser o nosso próximo, aqueles que nos 
ajudam, que nos acompanham, aqueles 
que nos amam, e que querem o nosso 
bem. O seu próximo é a sua esposa, 
o seu marido, os seus filhos, os seus 
pais, os seus irmãos, os seus amigos. 
São todos aqueles que estão sempre 
prontos para ajudar e abençoar. O 
próximo é sempre aquele que olha, que 
cuida, que se compadece, que se doa e 
estende a mão. Nesta parábola, temos 
o costume de pensar que o próximo era 
o homem caído, mas não! O próximo 
foi o que ajudou, o que estendeu a 
mão. Jesus disse que temos que amar 
o nosso próximo como a nós mesmos. 
Que ensino maravilhoso! 

Valorize, ame e abençoe a todos que 
passarem por sua vida, mas de forma 
especial, aqueles que caminham 
contigo, aqueles que te ajudam, que te 
entendem, que te abraçam! 

A ordem de Jesus é composta de suas 
proposições: “Ame a Deus sobre todas 
as coisas”, e “ame o próximo como a 

ti mesmo”. Não desfaça de sua família 
por causa dos de fora. Não priorize os 
distantes diante dos que estão perto. 
Não supervalorize o estranho em 
detrimento dos que fazem parte de sua 
vida. A Bíblia diz que temos que fazer o 
bem a todos, mas especialmente aos da 
família da fé. Diz também que aquele 
que não cuida dos seus é pior do que o 
incrédulo e negou a fé.

O samaritano optou em ser o próximo 
do homem caído, mas o homem caído 
não teve opção de não ser o próximo 
do samaritano. O debilitado quase 
sempre não tem opção, precisa sempre 
de ajuda. Aquele que necessita de mais 
cuidado deve ser sempre o alvo de 
compaixão dos que estão caminhando 
melhor. Ser religioso não significa 
ser servo de Deus. Os dois religiosos 
estavam mortos em suas religiosidades 
a ponto de valorizar mais os seus ofícios 
do que o pobre caído. O Evangelho de 
Cristo nos ensina a valorizar as pessoas 
mais do que as coisas e ver em cada 
pessoa que passar pela nossa vida a 
possibilidade de ser o nosso próximo, e 
nós, o próximo dela.

Olhe com cuidado e atenção para 
os que estão à sua volta e estenda a 
mão sempre. Nunca se esqueça de 
reconhecer com gratidão aqueles que 
te ajudaram na caminhada, pois estes 
foram, um dia, o seu próximo!

Pr. Eloízio Coelho  ·  Pastor Auxiliar

O BOM 
SAMARITANO

M E N S AG E M  DA  S E M A NA  •
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•  D I C A S 

O QUE OS PASTORES 
ESTÃO DIZENDO
“O nome de Jesus nos dá esperança da vida eterna! 
Por meio Dele obtemos o perdão dos nossos pecados 
e a certeza de salvação. Ele venceu a morte para 
que nós pudéssemos acessar e desfrutar da gloriosa 
presença de Deus. O seu nome é o terreno sólido 
para a nossa esperança. Firmados Nele, seguimos 
adiante marchando contra os nossos adversários, 
com a certeza de que em tudo somos mais do que 
vencedores.” 

Pr. Adelchi Rangel ·  Pastor Auxiliar

Talvez, para os céticos, pareça loucura 
crer em um homem que andava com 
humildade entre os mais simples, com 
os mais rejeitados, com quem menos 
se esperava, e que, ainda por cima, foi 
perseguido e morto por afirmar ser Filho 
de Deus e Salvador dos homens.

É que desde aquela época, e antes 
mesmo dela também, o povo esperava 
por um Messias poderoso e majestoso 
terrenamente falando. Era difícil engolir 

a ideia de que o Cristo viria daquela 
cidade ignorada, nasceria numa simples 
manjedoura… 

Ainda hoje é possível confundir, aliás, 
é possível que pessoas deturpem as 
promessas de Deus para Seus filhos: 
Salvação, vida abundante, vida eterna. 

Não que a vida por aqui tenha que ser 
puro sofrimento, pois Ele concede bom 
ânimo para suportar este mundo, mas o 

foco principal não está aqui, está no céu. 
Lá será a morada eterna.

Então, mesmo que o mundo busque 
respostas onde não há Deus, e mesmo 
que as pessoas se importem mais com o 
que parece ser do que o que é mesmo, 
a verdade é uma só e não muda: na 
simplicidade de Jesus, Deus quis e operou 
nossa Salvação. E não há nada mais valioso, 
mais importante e mais puro do que esse 
Plano Perfeito do Senhor. Glória a Ele!

Devocional 
“Certamente, a palavra da cruz é loucura para os que se perdem, mas para nós, que somos salvos, poder de Deus. Pois está 
escrito: Destruirei a sabedoria dos sábios e aniquilarei a inteligência dos instruídos. Onde está o sábio? Onde, o escriba? Onde, o 
inquiridor deste século? Porventura, não tornou Deus louca a sabedoria do mundo? Visto como, na sabedoria de Deus, o mundo 
não o conheceu por sua própria sabedoria, aprouve a Deus salvar os que crêem pela loucura da pregação. Porque tanto os judeus 
pedem sinais, como os gregos buscam sabedoria; mas nós pregamos a Cristo crucificado, escândalo para os judeus, loucura para 
os gentios; mas para os que foram chamados, tanto judeus como gregos, pregamos a Cristo, poder de Deus e sabedoria de Deus.” 
(1 Co 18.24)
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H OM E N S  E  M U L H E R E S  • 

Não sei o que é conviver com um sogro, 
pois quando conheci minha esposa seu 
pai já havia falecido, mas tenho a grata 
satisfação de conviver há 38 anos com 
uma sogra. Ela tem sido uma bênção 
para mim e acredito que para todos 
os outros genros também.  Minha 
sogra nos ajudou de várias maneiras 
e, em  especial, com os nossos dois 
filhos. Lembro-me ter tido  apenas um 
enfrentamento com ela. 

Há três anos, eu e minha esposa 
alcançamos o status de sogros. 
Ainda não sabemos se estamos 
correspondendo às expectativas da 
nossa nora, mas temos nos esforçado. 
Neste lugar,  temos  aprendido a 
compreender as suas necessidades e a 
desempenhar o papel de sogros.

Mas, é claro que nem todo 
relacionamento com sogros é 
harmonioso, caso contrário não 
haveriam tantas piadas a respeito deles. 

A relação genros  e sogros pode ser 
harmoniosa se ambos trabalharem 
nesta direção. Tanto os sogros 
quanto os genros têm a sua parcela 
de responsabilidade na construção 
dessa harmonia. Caberá a ambos 
compreenderem o seu papel nesta  
relação. Quando os genros se 
relacionam harmoniosamente com os 
seus sogros, todos ganham – o cônjuge, 
os filhos, os tios, etc.

Para você que vai casar, ou que já 
casou, aqui estão algumas ideias para 
construir uma relação harmoniosa com 
os seus sogros:

• Evite a conversa negativa. Mostre 
respeito pelos seus sogros, mesmo 
quando não estiverem presentes. 
Evite a tentação de participar de 
conversas que denigrem os seus 
sogros. Realce os pontos positivos em 
seus comportamentos  e atitudes e 
compartilhe-os entre os seus familiares. 

• Mostre gratidão. Quando os seus 
sogros fizerem algo de bom para você, 
sua esposa ou seus filhos, faça-os saber 
que você está grato e contente. Retribua 
a ação dos seus sogros por meio de um 
telefonema ou um presente.

• Mantenha o controle, não importa 
o que aconteça. Alguns sogros podem 
ser realmente difíceis. Já ouvi dezenas 
de histórias de brigas entre noras e 
sogras. Minha mãe, por exemplo, às 
vezes, acho que é sem querer, fala 
algumas coisas que me ofendem, 
imagina o efeito dessas palavras em 
minha esposa. Felizmente, ela  releva 
aquilo que pode ofendê-la. 

• Não tolere abuso. Se um sogro ou 
sogra se envolver em abuso físico ou 
emocional, reconheça que você tem 
a obrigação de proteger seu cônjuge 
e  filhos. Se o problema for sério, você 
precisa estar preparado para cortar o  
relacionamento em nome da proteção 
pessoal e familiar. 

• Lide com os conselhos, mas não 
permita a invasão. Por serem mais 
experientes, os sogros, em sua maioria, 
têm uma bagagem que pode lhe 
auxiliar. Mas quando eles começarem a 
ditar o que você deve fazer, ou quando 

começarem a questionar como você se 
relaciona com o seu cônjuge ou como 
você cria os seus filhos, converse com 
o seu cônjuge e levante as trincheiras. 
Informe para os seus sogros aquilo que 
lhe ofende e diga-lhes claramente que 
você não permitirá que eles invadam a 
sua vida e família.

• Visite os seus sogros. Mesmo que 
você não ache interessante, será 
proveitoso para o seu cônjuge e, em 
especial para os seus filhos, você visitar 
os seus sogros e pais. 

• Ajude os seus sogros. A despeito do 
mal que os seus sogros lhe fizeram, 
lembre-se que eles lhe propiciaram algo 
maravilhoso – seu cônjuge. Sem os seus 
sogros você não teria casado com esta 
pessoa que está ao seu lado. Portanto, 
quando os seus sogros necessitarem, 
ajude-os. Ajude-os naquilo que eles 
precisarem. Lembre-se que caberá aos 
filhos cuidar dos seus pais na velhice. 

Nunca devemos permitir que os 
cuidados do mundo ofusquem as 
coisas mais importantes – servir a 
Deus por meio do serviço às pessoas, 
especialmente as das nossas próprias 
famílias. A Bíblia diz: "Honra a teu 
pai e a tua mãe (que é o primeiro 
mandamento com promessa), para que 
te vá bem, e sejas de longa vida sobre a 
terra" (Efésios 6.2-3). 

Pr. Roberto Santos  ·  Pastor Auxiliar

COMO DESENVOLVER 
UMA RELAÇÃO 
HARMONIOSA COM
OS SOGROS 
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MAIO CHEGOU!
“Com Deus ao seu lado, um novo 
porvir, que a vida lhe seja um eterno 
sorrir!” 

O mês de aniversário e de maiores 
comemorações da Oitava Igreja. 
Tempo de celebrar a Cristo por tantas 
bênçãos recebidas em mais um 
ano de organização. Parece até que 
passou rápido desde os 48 anos… E 
agora, temos ainda mais motivos para 
agradecer. 

“Com efeito, grandes coisas fez o 
SENHOR por nós; por isso, estamos 
alegres” (Salmo 126.3).

Em clima de preparação para novos 
ares, mudanças na estrutura física 
da igreja, expansão dos trabalhos 
para alcançar outras cidades da 
região metropolitana, iniciamos as 
festividades em comemoração ao 
aniversário. Será um mês especial, 
com diversos convidados e cultos 
especiais. Veja ao lado algumas das 
datas já confirmadas: 

Celebramos mais um aniversário e contamos com suas orações e sua presença para adorarmos a Deus com alegria! 

PROGRAMAÇÃO DO ANIVERSÁRIO 

13/05: Culto de Celebração com o Rev. Elias Dantas, às 11h e 19h30.
16/05: Culto da Família com o Rev. Augustus Nicodemus, às 20h.
17/05: Mentoria para Pastores e Líderes com o Rev. Augustus Nicodemus, 
às 08h30. 
23/05: Culto da Família com o Rev. Hernandes Dias Lopes, às 20h.
27/05: Culto de Celebração com Paulo César Baruk, às 17h e 19h30. 
30/05: Culto de Celebração e encerramento da campanha “Avivamento”, 
com todas as congregações, às 20h.  

A partir de agora, começa a contagem regressiva para a comemoração do 
jubileu de ouro da igreja, o aniversário de 50 anos da Oitava, em 2019. E você 
é nosso convidado especial! Sua participação fará nossa festa ainda mais 
bonita. Programe-se, convide seus amigos e venha dar toda honra e louvor 
por nossa história ao único digno de recebê-la: Cristo Jesus! 

CONHECE A NOSSA HISTÓRIA?
Fundada em 1969, no dia 25 de maio, e com 73 membros, a Oitava 

Igreja nasceu do sonho de um grupo de irmãos que desejava ter uma igreja 
presbiteriana mais próxima de casa, na região do bairro Floresta. Mas a 
história começou mesmo um tempo antes, em 1963, quando foi inaugurada 
uma congregação da Primeira Igreja Presbiteriana de Belo Horizonte, que 
mais tarde se tornaria a Oitava Igreja Presbiteriana da cidade. 

Na primeira década de organização, a igreja passou por períodos de 



MATÉROA DO MÊS  •

Celebrai com júbilo ao SENHOR, todas as terras. Servi 
ao SENHOR com alegria, apresentai-vos diante dele 
com cântico. Sabei que o SENHOR é Deus; foi ele quem 
nos fez, e dele somos; somos o seu povo e rebanho do 
seu pastoreio. Entrai por suas portas com ações de 
graças e nos seus átrios, com hinos de louvor; rendei-
lhe graças e bendizei-lhe o nome. Porque o SENHOR 
é bom, a sua misericórdia dura para sempre, e, de 
geração em geração, a sua fidelidade." 
(Salmo 100.1-5)

“

turbulência, mas os rumos mudaram com a chegada do Rev. 
Wilson de Souza, que colaborou para um primeiro tempo de 
expansão, na década de 80. Nos anos 90, já com o Pr. Jeremias 
Pereira como titular, a igreja alcançou uma nova bênção: a 
mudança de endereço. O templo atual da Oitava, no bairro 
Palmares, foi inaugurado em 1996. 

Desde então, seguimos expandindo as fronteiras, 
aumentando os trabalhos, levando o Evangelho de Cristo 
aos membros, famílias, à cidade, ao nosso país e em cinco 
continentes, por meio de missionários apoiados e parceiros. 

Com o propósito de servir, a Oitava é aberta à comunidade 
e contribui no contexto em que está inserida. É uma igreja 
cidadã que apoia a Associação Beneficente Wilson de Souza, a 
AWISO, por meio da qual tem atendido milhares de famílias em 
situação de vulnerabilidade social, com projetos de todos os 
tipos: de resgate, de ajuda financeira, de auxílio nas compras, 
de esportes, de saúde… 

Aos 49 anos, a Oitava, contemporânea, como a visão 
ressalta, tem um foco especial na utilização de ferramentas 
atuais que podem levar a mensagem de Cristo e transmitir o 
amor ensinado por Ele: investe em transmissões ao vivo de 
cultos, nove por semana, no YouTube e Facebook; tem mais de 
40 mil curtidas na página do Facebook, mais de 10 mil inscritos 
no youtube e cerca de cinco mil seguidores no Instagram, 
plataformas em que divulga a Palavra do Senhor por meio de 
vídeos, frases, reflexões e interações diretas com os membros.

Para os 50… o Senhor tem preparado grandes coisas, nós 
cremos!  

11Oitava Revista  |  06 de maio de 2018
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 •  CIDADANIA EM AÇÃO

“Mas o maior dentre vós será vosso 
servo” (Mt 23.11). Na região do Vale do 
Rio Doce, a 328 km de Belo Horizonte, o 
município de Itanhomi, que tem pouco 
mais de 12 mil habitantes, segundo 
dados do IBGE de 2017, foi o palco de 
mais um Ação Cidadania. O evento, 
apoiado pela AWISO, foi realizado nos 
dias 30 e 31 de março, no feriado da 
Semana Santa, e reuniu mais de 100 
voluntários da Oitava Igreja. 

Tudo foi promovido em parceria 
com a Igreja Presbiteriana da cidade e 
da prefeitura municipal, que autorizou 
a utilização da praça, onde ocorreram 
os cultos, brincadeiras com as crianças 
e evangelismo; da escola, onde ficou 
concentrado o bazar, atendimento 
jurídico, corte de cabelo e cursos; e do 
posto de saúde, onde foram feitos os 
atendimentos médicos.

Além disso, o grupo de evangelismo 
do AC percorreu diversas ruas da 
cidade, visitou casas, conversou com 
moradores e semeou a boa semente 
do Evangelho, ensinando a crianças, 
jovens, adultos e idosos; explicando 
o Plano da Salvação, distribuindo as 
pulseirinhas que representam o Plano; 
orando e ministrando a Palavra do 
Senhor a pessoas distantes ou que nem 
conheciam ainda a Jesus.

Foram dias de intenso trabalho, mas 
com uma recompensa ainda maior: 
o serviço, a pregação do Evangelho, a 
ajuda…. Sempre muito bem-recebidos, 
com sorrisos e gratidão nos rostos 
encontrados. Os frutos visíveis e a 

esperança de algo ainda maior na 
cidade deixaram ainda mais alegria em 
quem se doou para participar. 

O sentimento de volta para casa 
foi ainda melhor do que a expectativa 
para a viagem. A sensação de dever 
cumprido, de obediência à Palavra 
de Deus, encheu os corações dos 
participantes. “Amai-vos cordialmente 
uns aos outros com amor fraternal, 
preferindo-vos em honra uns aos outros” 
(Rm 12.10).

Um vídeo-resumo do Ação Cidadania 
2018 está disponível em nossa página no 
Facebook e no canal no YouTube, com 
imagens e depoimentos da iniciativa. 
Assista, compartilhe com os seus amigos 
e divulgue a ideia! Os movimentos para a 
próxima edição do evento já começaram. 
Acompanhe as datas e participe! 

SERVOS UNS DOS OUTROS

AÇÃO CIDADANIA 2018
Mais de 100 voluntários da igreja se reuniram para dois dias de serviço e 
evangelização em mais uma edição do Ação Cidadania, que em sua segunda 
temporada, já acontece há mais de 10 anos. 

NÚMERO DE ATENDIMENTOS
- Evangelismo: 140 prospecções 
para visitas
- Distribuição de 2.000 livretos, 
2.500 folhetos e 10 bíblias
- Evangelismo infantil e 
recreação: 200
- Corte de Cabelo: 162
- Atendimento médico: 222
- Atendimento odontológico: 47
- Atendimento jurídico: 9
- Exames: 69
- Clínica da alma: 16
- Atendimento psicológico: 6
- Curso de Acolhimento e 
Humanização para ACS: 18
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MISSÕES EM FOCO •

"O treinamento em discipulado 
em uma igreja local é chamado de 
treinamento ou educação informal. 
É importante que pastores e líderes 
de igreja estejam conscientes dos 
benefícios deste preparo. O missionário 
reproduzirá o que recebeu da igreja 
local.” A frase de William D. Taylor, em 
Valioso demais para que se perca, diz 
muito sobre os esforços da Oitava 
em treinar e enviar missionários, 
evangelistas e seu próprio povo para 
proclamar a Cristo por onde estiverem. 
Uma das ferramentas utilizadas, então, 
é o Vocacionados. Criado em 2004, com 
a missionária Soninha, e que, desde 
então, já preparou centenas de pessoas 
para missões e visitou dezenas de 
campos, como o Peru, Uruguai e Bolívia, 
últimos locais em que o grupo serviu 
com projetos missionários. 

As aulas da nova edição começam 
hoje, 6 de maio, e serão realizadas aos 
domingos, entre 17h e 19h, na Oitava, 
sempre na sala 307. Com recesso em 
julho, a previsão é que o curso seja 
concluído em novembro, mês, também, 
em que será realizada a formatura dos 
alunos.  A expectativa para o início das 
aulas é grande, conforme declara o 
Presbítero Wellerson Chaves, que está 
na coordenação do curso em 2018, e que 
também descreve o intuito do curso: “É 
com muita alegria que começamos mais 
um curso Vocacionados. O objetivo é 
treinar e orientar pessoas com vocação 
ministerial. A ideia é que o vocacionado 
aprenda a desenvolver o seu chamado”. 

Neste ano, está estruturado 
com disciplinas cristãs, teológicas, 
missiológicas e antropológicas, como: 
Teologia Bíblica da Missão, Práticas 
Devocionais e caráter do missionário, 
História das Missões, Células - como 
estratégia de campo, Missão Integral, 
Introdução à Missiologia, Panorama 
da Missão da Igreja - desafios atuais, 
Desenvolvimento de Liderança, 
Antropologia Cultural, Oito menos 
evangelizados, Evangelismo Infantil e 
Adulto, Fenomenologia da Religião e 
Missão Urbana. 

O time de professores é um peso e 
tanto para o sucesso do curso, reunindo 

nomes como Pr. Jeremias Pereira, Pr. 
Luís Fernando Nacif Rocha, Pr. Eduardo 
Borges, Miriam Zanutti e Célia Laranjo. 
O objetivo, segundo o Presbítero 
Wellerson, é que os professores “possam 
nos acrescentar com sua experiência 
ministerial e que estejam alinhados à 
visão do curso”. Além das aulas em sala, 
estão programadas atividades práticas 
durante o ano: leituras de livros; visitas 
a agências missionárias, como a Missão 
AMEM; duas viagens ao CEM, o Centro 
Evangélico de Missões; e, mensalmente, 
no último domingo, a participação no 
Service in English, com o objetivo de 
praticar o idioma. 

Como uma iniciativa já consolidada 
da Oitava, realizada há quase 15 anos, 
o Vocacionados já serviu de base para 
o envio de missionários a inúmeros 
projetos e países. De acordo com o 
Presbítero, o curso possibilita uma 
visão mais madura sobre missões e um 
preparo relevante para o vocacionado, 
para a igreja e para o mundo: “Em 
primeiro lugar, trabalhar com esse tema 
é trabalhar a nossa vocação enquanto 
Igreja do Senhor Jesus. Em segundo 
lugar, trabalhar com esse tema é estar 
alinhado à orientação do Conselho 
da Oitava e ao Conselho Missionário. 
Além disso, o curso tem proporcionado 
pessoas mais maduras quanto ao tema 
missionário”. 

Ele assegura que, ao final de um ano, 
o aluno que investiu em seu ministério 
terá ainda mais sensibilidade para lidar 
com o seu chamado e estará preparado 
para potencializá-lo em ações práticas: 
“Atualmente, temos missionários que 
passaram pelo curso e que estão no 

campo. Seja dando aula ou como aluno. 
Não podemos esquecer que o DNA 
do curso é missionário e que levar as 
boas novas faz parte da nossa missão. 
Ao levar o Evangelho, proporcionamos 
ao indivíduo e à comunidade, a 
oportunidade de terem suas vidas 
transformadas. Tudo isso com a doce 
presença do Espírito Santo em nós”, 
explica. 

Um dos diferenciais do Vocacionados 
é esse viés prático, sempre valorizando 
ações de evangelismo, viagens 
missionárias e outros tipos de 
movimento que levam o candidato ao 
campo. Por isso, ao final do curso, o 
vocacionado será indicado à missões 
parceiras como a Juvep e Esperança. 
Além disso, a expectativa deste ano é 
que novas viagens de curto prazo sejam 
realizadas a projetos já estabelecidos. 

Ainda há vagas para novas inscrições 
e o conselho do Presbítero Wellerson 
é que o vocacionado aproveite este 
tempo de forma plena: “Temos 
estrutura adequada, professores de 
alta qualidade e com prática ministerial 
e contatos importantes, sejam com 
missionários, agências ou projetos em 
todo o mundo. Vocacionado, aproveite 
cada aula para aprender mais sobre 
a obra da Igreja. Potencialize seu 
chamado. Reforce e adquira novos 
conceitos. Deixe Jesus transformar sua 
vida e usá-la conforme à vontade D’Ele”, 
reforça.  

Para participar, é necessário, 
primordialmente, ter o chamado ao 
ministério, além de amar a Cristo 
e desejar obedecer esse chamado 
como Igreja; ter mais de 18 anos e, 
se for de outra igreja, ter autorização 
de seu pastor (conforme formulário 
disponibilizado pelo curso). Também 
ficou com vontade de fazer parte do 
Vocacionados? Faça sua inscrição 
no site da Oitava ou entre em 
contato pelo e-mail: vocacionados@
oitavaigreja.org.br. Invista em seu 
chamado e cumpra o Ide do Senhor! 

TUDO PRONTO PARA O 
VOCACIONADOS 2018!
Realizado pela Oitava há quase 15 anos, o Vocacionados é um 
curso de preparação, capacitação e direcionamento para cristãos 
com chamado missionário, especialmente para os membros da 
Igreja. 

“E COMO PREGARÃO, SE 
NÃO FOREM ENVIADOS? 
COMO ESTÁ ESCRITO: 
QUÃO FORMOSOS 
SÃO OS PÉS DOS QUE 
ANUNCIAM COISAS 
BOAS!” (RM 10.15)
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•  ESPECIAL 

“Mãe é mãe, né?”. Você já deve ter 
ouvido essa frase. A expressão de 
valorização desse “cargo” é comum e usada 
para diferenciar as ações das mulheres 
que fazem de tudo por seus filhos. E não é 
necessário ter o mesmo sangue correndo 
nas veias. Para ter essa relação, basta ter 
sido contemplada por Deus com filhos, 
biológicos, adotivos ou de consideração. 

Cíntia Couto, membro da Oitava há 
15 anos, e que agora está de partida 
para Portugal, é mãe da Helena, de cinco 
anos. Ela e o marido optaram pela adoção 
antes mesmo de saberem que haveria 
dificuldade para uma gestação natural. 
Reuniram documentos, foram entrevistados 
e passaram por meses de preparação até 
serem aprovados e entrarem na fila da 
adoção. A partir daí, Deus cuidou até mesmo 
de um detalhe especial: foram nove meses 
esperando pela tão sonhada filha.

Em uma ligação, num dia comum de 
trabalho, Cíntia foi convidada a conhecer 
o caso de uma criança que estava em um 
abrigo. Na mesma ocasião, o casal pôde 
se encontrar com o bebê que, já naquele 

instante, havia se tornado filha: “Quando 
pegamos ela no colo pela primeira vez, foi 
emocionante. Estranho, mas ali naquele 
momento sabíamos que ela era nossa, fazia 
parte da gente”, declara. 

O processo como um todo durou cerca 
de um ano, mas na mesma semana da visita, 
Helena, com dois meses de vida, já estava em 
casa com a família. Um sonho para os papais 
e para as duas famílias envolvidas: “Naquele 
momento, a notícia já tinha corrido e as 
nossas famílias estavam emocionadas, pois 
tinha nascido a nossa Helena”, conta. 

Ela trata com total naturalidade a questão 
e também passa isso para a filha que, de 
acordo com sua idade, vai sendo ensinada 
sobre sua história: “A criança é muito 
curiosa e faz perguntas. À medida que ela 
nos pergunta, vamos respondendo sempre 
com a verdade e da forma como ela tem 
maturidade para ouvir e entender”, explica 
Cíntia, que conta também de um livro sobre 
adoção que Helena ganhou e que teve a 
leitura interrompida, pois ela também queria 
dar seu relato: “Mamãe, eu nasci na barriga 
de outra pessoa, que me guardou para você 
e para o papai, O Deus disse assim ‘Essa 
criança vai ser da Cíntia e do Caetano’.”

Esse amor materno que não precisa estar 
ligado a uma barriga, a ultrassons, a testes 
de gravidez, ultrapassa as nomenclaturas, 
os documentos e todas as coisas oficiais. Ele 
parece estar intrínseco nas mulheres, que, 
desde a infância, ninam bonecas, brincam de 
familia e são, durante toda a vida, treinadas 
para tornar essa brincadeira real. Mesmo 
agora, quando se tenta desconstruir a 
imagem da mulher conforme a Bíblia, isso 
continua forte, pois é a verdade de Deus para 
o mundo.

E não precisa nem chamar de mãe. 
Quando há esse sentimento de amor, 
doação, ensino…. torna-se mãe. É o caso 
de Helena Vieira, membro da Oitava há 17 
anos, e que há 10, recebeu em sua casa 
a Stefanny Pires, 21. Com uma história 
comovente de maus-tratos na primeira 
infância, adoção e um novo distanciamento 
da família, hoje a jovem tem seu lar e uma 
“madrinha” para cuidá-la. 

Stefanny tem dificuldades motoras e na 
fala em função da violência que sofreu na 
família biológica. Helena a conheceu em um 
abrigo - cujos donos a adotaram, quando 

servia como voluntária. Durante a infância, 
a jovem conviveu com a família de Helena 
em temporadas na sua casa e viagens. 
O laço afetivo foi tão forte que, quando 
devido à problemas judiciais, Stefanny seria 
transferida de abrigo, ela decidiu acolhê-la 
em casa. 

“Eu não pensei duas vezes. Conheço 
a história dela, sei de todo sofrimento 
que ela passou e quando eu cheguei em 
casa e falei com os meus filhos, todos 
concordaram: ela vai ficar aqui conosco 
pelo tempo que precisar, para a vida 
inteira. Na audiência, o juiz disse que eu 
não tinha essa obrigação, mas não foi por 
obrigação, foi por afeto, para não permitir 
mais abandono na vida de uma pessoa que 
já tinha sido tão rejeitada”, relembra. 

Helena, que já tinha três filhos, teve uma 
ordem judicial para cuidar de Stefanny. 
Ela não é a mãe biológica, nem a adotiva, 
que perdeu contato com a família após a 
mudança. É madrinha, mãe de coração, que 
investiu no crescimento físico, emocional e 
espiritual da filha, e que agora batalha para 
realizar o sonho “dourado” dela: cantar. 
E para isso leva para a fonoaudióloga, 
terapêuta ocupacional, incentiva e acredita 
no sonho. “Às vezes as pessoas falam assim: 
‘nossa, mas que bom que você está ajudando 
a Stéfanny’, mas a gente não sabe quem 
ajuda quem, porque ela é um exemplo de 
superação o tempo inteiro”, enfatiza Helena. 

A madrinha assegura que hoje não faz 
mais julgamentos às famílias biológica 
e adotiva de Stefanny, e diante de tanta 
história de abandono que conheceu, 
faz um apelo: “Eu acho que as pessoas 
que acharem que tem condição, não só 
financeira, mas emocional, que pensassem 
na possibilidade de buscar onde estão 
essas crianças em situação de sofrimento 
e trazê-las para seu convívio. Não só como 
pais e mães, mas até numa situação assim, 
de ter esse contato”, finaliza.

As informações legais sobre a adoção 
no Brasil podem ser acessadas no 
site do Conselho Nacional de Justiça: 
www.cnj . jus.br/s istemas/infancia-e-
juventude/20530-cadastro-nacional-de-
adocao-cna. Um feliz dia das mães para 
as do coração: do sangue ou do amor.

De acordo com o Cadastro Nacional de Adoção, do Conselho Nacional de Justiça, 
atualmente, há 8.665 crianças aptas à adoção e 43.724 pretendentes. Apesar disso, 
o número de crianças em abrigos ultrapassa a marca das famílias na fila da adoção.

D O  C O R A Ç Ã O
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A Campanha de Grupos Pequenos 2018, 
Parábolas de Jesus, está a todo vapor. Iniciada 
no último dia 22, nos cultos de celebração, a 
jornada vem movimentando a Oitava Igreja e 
diversos bairros de Belo Horizonte, onde são 
realizados os encontros.

Segundo o Pr. Eduardo Borges, 
coordenador da campanha, até agora, foram 
formados 204 GP’s. A média de participação 
em cada um é de sete pessoas, portanto, há 
a estimativa de, pelo menos, 1.400 pessoas 
envolvidas com o projeto. Além disso, os 110 
GCOIs da igreja também estão dentro do 
trabalho, aumentando ainda mais o número 
de pessoas participantes.

Os grupos estão espalhados por toda a 
cidade e são realizados em casas, faculdades 
e empresas, cumprindo o propósito 
principal da campanha que é levar o nome 
e a mensagem de Cristo ao maior número 
possível de pessoas, como salienta o Pr. 
Eduardo: “O objetivo central da campanha 
é alcançar quem está perto de você e quem 
você ama: sua família, seus amigos, seus 
vizinhos… Os GP’s vêm alcançar quem está 
muito perto”. 

Outro fator positivo da campanha é o 
formato semanal, em poucos encontros, 
ideal para pessoas que ainda não conhecem 
o evangelho. Além disso, o Pr. Eduardo narra 

a proposta prática do assunto escolhido 
para ser tratado neste ano: “As mensagens 
selecionadas têm grande aplicação prática. 
O desejo é que em cada GP nós tenhamos 
notícias de conversão e salvação durante a 
campanha”. 

Sempre com cunho evangelístico, as 
campanhas realizadas pela Oitava têm um 
histórico positivo de frutos. Nos últimos 
anos, a média de GPs que se oficializam 
como Grupos de Crescimento da Oitava foi 
de 10 a 20%. A igreja já atua com campanhas 
específicas para Grupos Pequenos há 10 
anos. 

Estamos apenas começando. Serão 
sete semanas de estudo e prática das 
tão importantes parábolas deixadas por 
Jesus. Forme seu Grupo Pequeno, convide 
amigos não-cristãos, faça o download do 
material no hotsite (www.oitavaigreja.org.
br/parabolasdejesus) e seja impactado pela 
Palavra de Deus. Quem está longe também 
pode baixar todos os arquivos e aplicar a 
campanha em sua igreja!

Já os grupos que estão em ação podem enviar 
fotos, vídeos e testemunhos para nossas redes 
sociais e a próxima revista. Registre, envie 
para comunicacao@oitavaigreja.org.br e use a 
hashtag #meuGCOI nas suas postagens.

QUAIS PARÁBOLAS
ESTAMOS ESTUDANDO?

• O semeador (Mt 13.3-8 | Mc 4.3-8 | Lc 8.5-8)
• Os talentos (Mt 26.14-30)
• O bom samaritano (Lc 10.25-37)
• O filho pródigo (Lc 15.11-32)
• O tesouro escondido e a pérola grande valor 
(Mt 13.44-46)
• O fariseu e o publicano (Lc 18.9-14)
• O sal da terra e a Luz do mundo (Mt 5.13-16)

COMO FUNCIONA?

• Encontros semanais. A cada reunião, uma 
nova parábola.
• Palavra sobre a parábola da semana nos 
cultos matinais do domingo.
• Facilitador orientado por roteiros disponíveis 
no hotsite.
• Ao final, o seu GP pode se tornar um GCOI. 

APRENDENDO DAS 
PARÁBOLAS DE JESUS
Estamos na terceira semana de estudos, reunimos centenas de pessoas e aprendemos 
juntos em cada parábola. 
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A Palavra de Deus traz abundantes referências ao 
fogo. Encontramos nela o fogo do juízo e o fogo 
purificador do avivamento. A Igreja de Cristo precisa 
do fogo do Senhor que purifica, aquece, ilumina, 
renova e traz um avivamento. Um dos casos mais 
clássicos do fogo do Senhor sendo enviado sobre 
Seu povo pode ser visto na história do confronto de 
Elias, o profeta do Deus Altíssimo, com os profetas 
de Baal (1 Rs 18.16-39). O contexto de Elias estava 
marcado por um absurdo distanciamento do povo 
em relação ao Deus Criador e Todo Poderoso. A 
religiosidade e espiritualidade do povo estavam 
marcadas por um gigantesco sincretismo. Aos 
poucos, o povo foi se inclinando para o lado do deus 
Baal, a quem passou a prestar culto. O Senhor Deus, 
então, levantou um homem para confrontar aquela 
situação. Elias, o profeta disse: vamos ver quem é 
Deus de verdade! Quem enviar fogo do céu sobre o 
altar, este será realmente Deus. 

Essa história leva-me a refletir sobre o avivamento. 
Ele não é produzido pelas pessoas, mas pessoas 
desfrutam dele. Deus envia seu avivamento 
para restaurar, consertar, renovar situações de 
distanciamento entre as pessoas e Ele. Mesmo 
as pessoas não podendo gerar o avivamento, é 
necessário que haja nelas (geralmente não são em 
muitas delas) algumas coisas que desembocarão 
neste avivamento... 

Obediência. Deus jamais enviará o seu fogo 
renovador, purificador, santificador, sobre uma 
igreja desobediente e que se sente acomodada em 
meio à impureza. Para que o avivamento chegue é 
necessário que o servo de Deus esteja em harmonia 
com Sua Palavra e esteja comprometido com ela. 
Elias confrontou o povo de Israel com a Palavra de 
Deus. Ele disse: “se o Senhor é Deus sigam-no; mas se 
Baal é deus sigam-no” (v. 21). Não é possível servir e 
seguir a dois senhores (Mt 6.24). Não espere o fogo 
do avivamento de Deus ser derramado sobre sua 
vida se você não preza pela santidade e nem vive 
em obediência à Palavra de Deus. Desde que Deus 
enviou seu fogo, Ele fica irado quando oferecemos 
o nosso fogo. O problema, então, é que pensamos 
que qualquer fogo serve. O que não podemos deixar 
de mencionar é que ao mesmo tempo em que Deus 
enviou o seu fogo, naquele contexto de Elias, Ele 
impediu que Satanás sequer riscasse um fósforo.

Oração e ação. Quem conhece o Senhor Deus na 
intimidade da vida sabe que a ousadia é uma das 

características mais preciosas na vida do discípulo 
de Cristo. Elias orou e o fogo caiu. O evangelista 
Reinhard Bonnke disse: “cristãos de poltrona não 
recebem o fogo… O fogo não é para nos livrar de 
dificuldades em ganhar o mundo – é para nos dar 
poder de pregar o Evangelho apesar das dificuldades”. 
Quando uma igreja ora pelo avivamento, pelo fogo 
de Deus descendo, deve acreditar que isso pode 
acontecer e deve estar convicta acerca do propósito 
de Deus ao enviar Seu fogo sobre ela. De fato, um 
grande problema é acharmos que o poder de Deus 
ficou no passado, ou que Ele não está disposto a agir 
no presente como agiu no passado. 

Sacrifício. Nunca o fogo do Senhor foi derramado 
sobre um altar vazio. O cordeiro era o sacrifício 
que normalmente era colocado sobre o altar. Para 
que o fogo do avivamento de Deus caia hoje, não 
precisamos mais colocar um cordeiro sobre o 
altar, mas é preciso que haja sacrifício sobre ele. 
A respeito de qual sacrifício estou falando? Hoje o 
sacrifício somos nós mesmos. O fogo cairá quando 
nos dispusermos a ser o combustível. Diante do fogo 
consumidor: Isaías se dispôs a ser o combustível, 
quando disse: “eu estou disposto a ir” (Is 6.8). Jesus 
se dispôs a ser o combustível quando orou: “Meu 
Pai, se não for possível afastar de mim este cálice sem 
que eu o beba, faça-se a tua vontade” (Mt 26.42 – NVI). 
Eliseu se dispôs a se sacrificar para ser o sucessor 
de Elias, o profeta do fogo: “Elias disse a Eliseu: ‘O que 
posso fazer em seu favor antes que eu seja levado para 
longe de você?’ Respondeu Eliseu: ‘dá-me porção dupla 
do teu espírito’” (2 Rs 1.9). Paulo se dispôs a obedecer 
fielmente ao que o Senhor tinha preparado para 
ele: “Assim, rei Agripa, não fui desobediente à visão 
celestial” (At 26.19). Todos esses se colocaram sobre 
o altar. Nenhum deles foi forçado a estar lá, antes, 
voluntariamente se ofereceram como sacrifício. O 
animal que estava sobre o altar que Elias mesmo 
restaurou no alto do Carmelo simbolizava a sua 
própria vida entregue ao Senhor, como uma oferta.

Que o avivamento venha! Que o fogo desça! Que 
sejamos achados vivendo em obediência, agindo 
sempre com o objetivo de glorificar o Nome do 
Senhor! Que o altar esteja preenchido com nossa 
própria vida!

Pr. Gidiel Câmara  ·  Pastor Auxiliar

AVIVAMENTO...
QUANDO O FOGO DESCE!
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“Guardo no coração as tuas 
palavras, para não pecar 
contra ti.” (Salmo 119.11)

Já em João 3.16, a Bíblia diz o seguinte: “Porque Deus 
amou ao mundo de tal maneira que deu o seu Filho 
unigênito, para que todo o que nele crê não pereça, 
mas tenha a vida eterna.” Que alegria saber isso, não 
é mesmo? Então, devemos sempre estar com um 
sorrisão no rosto.

Os personagens abaixo não estão sorrindo… 
vamos desenhar um sorriso neles? 

Separe seu lápis de cor favorito ou uma canetinha 
bem legal e faça um belo sorriso, daqueles de quem 
sabe que Jesus nos ama, em cada uma das carinhas!

“Ser o cara ou receber a coroa?”. E aí? O que você 
escolhe? O que escolheu no Acampamento dos 
Juniores? Participou? Este foi o tema do acampamento 
deste ano! Um animado tempo para diversão, mas, 
principalmente, para o amadurecimento espiritual 
dos juniores de nossa igreja.

Um grupo super empolgado de crianças 
aproveitou demais os dias de Acampakids, sem 
falar nos coordenadores! Em abril, o Ministério 
Infantil organizou o acampamento do ministério. 
Caracterizados pelo Ovelhão e pelo escudo do 
Brasil, a turma aprendeu e brincou bastante! Foi 
uma bênção! 
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Tem dias que a gente acorda cheio de energia e 24 
horas parecem insuficientes para executarmos todas as 
nossas metas. Em outros momentos, reduzimos o ritmo 
e o desânimo toma conta. Mas, há aqueles dias em que 
sentimos que tudo vale a pena. 

Desde o Éden, a Aliança de Deus com o primeiro homem 
incluía o trabalho. Deus formou o homem e lhe deu uma 
tarefa de cultivar e guardar o jardim (Gn 2.15). Nota-se 
que, mesmo antes da entrada do pecado o trabalho estava 
presente na humanidade como uma dádiva de Deus. No 
entanto, o que seria feito com prazer, cultivar e guardar o 
Jardim, com a presença do pecado, passou a ser feito com 
sofrimento. O trabalho (do latim tripalìum 'instrumento de 
tortura') tornou-se algo doloroso e representava a própria 
punição de desobediência do homem. Deus disse para 
Adão, agora caído: “maldita é a terra por tua causa; em fadigas 
obterás dela o sustento durante os dias de tua vida”. Ainda:  
“No suor do rosto comerás o teu pão, até que tornes à terra, 
pois dela foste formado; porque tu és pó e ao pó tornarás” (Gn 
3.19). Observe que o trabalho em si não é  maldição, como 
tendem a afirmar alguns, mas sim a dor e o sofrimento que 
passaram a estar presentes no processo do trabalho.

A partir de Moisés, o Senhor resgata o real significado 
do trabalho. No exercício do labor, o homem precisava 
compreender bem o princípio da glorificação. Deus 
estabelece o sábado. Deus disse: “Seis dias trabalharás 
e farás toda a tua obra.  Mas o sétimo dia é o sábado do 
SENHOR, teu Deus; não farás nenhum trabalho, nem tu, nem o 
teu filho, nem a tua filha, nem o teu servo, nem a tua serva, nem 
o teu animal, nem o forasteiro das tuas portas para dentro” (Êx 
20.9-10). Deus vocaciona o homem para o trabalho, mas 
um trabalho que culmina no sábado, o descanso. Fazendo 
assim, o ser humano estaria glorificando a Deus “porque, 
em seis dias, fez o SENHOR os céus e a terra, o mar e tudo o 
que neles há e, ao sétimo dia, descansou; por isso, o SENHOR 
abençoou o dia de sábado e o santificou” (Ex 20.11). A ideia 
básica do sétimo dia de descanso é trabalhar dentro do 
padrão estabelecido por Deus, visando assim Sua glória.

  Os reformadores deram maior ênfase ao princípio 
do trabalho para a glória de Deus. Lutero se referiu ao 
trabalho como uma vocação divina, já Calvino afirmava que 
o trabalho era uma benção de Deus e devia ser feito para a 
glória de Deus e dignidade do homem. 

Como cristãos, devemos valorizar o trabalho e não 
comer o “pão da preguiça” (Pv 30.29), porque, como explica 
o provérbio: “o preguiçoso morre desejando, porque as 
suas mãos recusam trabalhar” (Pv 21.25). Deus aborrece 
a negligência, mas certamente abençoa a diligência de 
Seu povo. O salmista compreendendo esta verdade: “Do 
trabalho de tuas mãos comerás, feliz serás, e tudo te irá 
bem” (Sl 128.2). Para Deus, todo o trabalhador é digno de 
seu salário (1Tm 5.18) e em todo o trabalho há proveito 
(Pv 14.23). O trabalho em si é benção de Deus e por 
ele Deus nos concede o pão para alimento e a semente 
para semear (2Co 9.10). Pelo trabalho, Deus nos dá não 
apenas o que necessitamos para nossa subsistência, mas 

o bastante para multiplicação dos frutos. Isso é trabalho. 
Isso é bênção de Deus!

Sabemos que, no cumprimento de nossa vocação, 
estamos servindo primeiramente a Deus, mas  isso não 
nos deve tornar presas ingênuas de manipulações e 
explorações. Devemos trabalhar dignamente pois estamos 
sempre servindo a Deus.

O Senhor se interessa por cada parte de sua vida, 
incluindo seu trabalho. No mundo do trabalho, onde 
abundam maus exemplos, por vezes é difícil saber como 
ter sucesso no emprego, como cristão. A Palavra do Senhor 
mostra como devemos ter uma jornada de sucesso e dar 
um bom testemunho no trabalho:

1.Trabalhe para honrar a Deus 
Você não está trabalhando só para fazer dinheiro e 

sustentar a família. Você está servindo a Deus. Sua primeira 
prioridade é honrar a Deus em tudo que você faz. Esse é o 
primeiro passo para fazer a diferença no trabalho.

2. Dê seu melhor  
A preguiça leva à pobreza, porque o preguiçoso nunca 

está disposto a dar seu melhor no trabalho. Além de honrar 
a Deus, dar seu melhor torna seu trabalho mais produtivo.

3. Evite brigas
Quando você passa muitas horas convivendo com pessoas 

difíceis, não é fácil manter a calma. Mas, antes de entrar em 
uma briga ou dar uma resposta torta, tire um momento para 
respirar e orar por sabedoria. Deus abençoa os pacificadores.

4. Trate todos com respeito
Todos gostam de ser tratados com respeito. Lembre-

se de que as outras pessoas também têm problemas e 
dificuldades e precisam de respeito e perdão, como você. 
Assim, sua equipe de trabalho será muito mais unida.

5. Seja honesto 
Seja um exemplo no seu trabalho,  faça do seu ambiente 

de trabalho um campo missionário!

Trabalho é uma bênção e por meio dele podemos 
ser abençoados e abençoar  a obra do Senhor. Quando 
cumprimos a nossa parte trabalhando com amor e zelo, 
sendo fiéis nos dízimos e ofertas, experimentamos a Graça 
abundante do Senhor na Sua fidelidade, nos contemplando 
com portas espirituais e financeiras. Seja grato por seu 
trabalho e demonstre isso no seu dia a dia!

“Portanto, meus amados irmãos, mantenham-se firmes, e 
que nada os abale. Sejam sempre dedicados à obra do Senhor, 
pois vocês sabem que, no Senhor, o trabalho de vocês não será 
inútil.” (1 Co 15.58)

FELIZ DIA DO TRABALHADOR.

Thiago Assumpção  ·  Licenciado

TRABALHO,
UMA BENÇÃO DO SENHOR
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Entrega de 10 mil rosas para as 
mamães! Próximo sábado, dia 
12/05, em diversos pontos da 
cidade. Encontro na portaria 
da Oitava Igreja às 08h, para 

instruções e saída. Junte-se a nós!

 SÉRIE DE MENSAGENS

PRÓXIMA QUARTA, 09/05, ÀS 20H, COM 
O PR. JEREMIAS PEREIRA. PARTICIPE DO

ENCERRAMENTO DA CAMPANHA!

TRANS-         
FORMAÇÃO

11 A 14 DE 
OUTUBRO
TEMA: LIVRES

Inscrições: 
www.oitavaigreja.org.br 

DIA 14/05, SEGUNDA-FEIRA, ÀS 20H. 
TEMA: OS CINCO MITOS DA PATERNIDADE MODERNA

MARQUE EM SUA AGENDA E PARTICIPE!

PALESTRA DO
MINISTÉRIO DE FAMÍLIA

COM DINART
BARRADAS

G R U P O 

VOZES EM CANTO 
 A P R E S E N T A :

(Teatro e dança)
Domingo, 13/05, às 09h.
Venha e traga a sua mãe!

EVANGELISMO DO 
DIA DAS MÃES



DOMINGO
· Culto de Celebração
7h · 9h · 11h · 17h · 19h30

9h · Culto Infantil 
· EBT: adultos, Oitava Jovem, UPA 
e infantil
11h · EBT: adultos, juniores e 
infantil 
17h · EBT: infantil 
19h30 · EBT: infantil

SEGUNDA 
7h · Reunião de Oração 
21h · Reunião de Oração
         (Oitava Jovem)

TERÇA 
7h · Reunião de Oração 
14h · Tarde da Esperança 
19h30 · CETRO 

QUARTA
7h · Reunião de Oração 
20h · Culto da Família
        · EBT: infantil

QUINTA 
7h · Reunião de Oração 
19h30 · CETRO 
20h · Culto de Oração 
        · EBT: adultos, infantil

SEXTA 
7h · Reunião de Oração 

SÁBADO
5h · Reunião de Oração dos 
Homens (quinzenal) 
19h30 · Culto de Adolescentes 
            · Culto 8/80 · Oitava Jovem 
20h · Culto · Jovens Adultos

EXCEÇÕES
1º e 3º domingo do mês: 
17h · Culto de Juniores
Último domingo do mês: 
17h · Culto em Inglês

SEMANAL: 
· GCOIs nas casas

AGENDA 
SEMANAL Em breve,  nas redes sociais ,  um 

novo programa da Oitava

com o Pastor Jeremias Pereira 
e com a part ic ipação do Pastor 

Hernandes Dias Lopes,  num 
bate-papo com muita sustança!

Inscreva-se no canal
do Youtube e curta nossa 

página do Facebook.

         oitavatv       oitavaipbh


